

—Espléndida y lucida función estuvo el domingo último la fiesta del Inmaculado Corazón de María con que en la Iglesia de San Lucas las Religiosas de enseñanza obsequiaron á su excelsa patrona: por la mañana se cantó una preciosa misa del maestro Badía que fué interpretada magistralmente por la sección de coro de la Comunidad así como las piezas de música que se cantaron en la función de la tarde. El Capellan de la misma y beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral que lo es el Rdo. D. Ramón Oliveras estuvo feliz en el elocuente discurso que desarrolló sobre el tema «Las tres insignias del Inmaculado Corazón de María á saber: las llamas del amor, la espada del dolor y el lirio de pureza; con ellas vienen condenadas manifiestamente las tendencias de la sociedad moderna que consisten en los amores profanos, el egoismo y placeres ilícitos» y terminó el orador suplicando á la Virgen por la prosperidad y aumento de esta Congregación que tan buenos y saludables frutos viene dando á este piadoso Instituto de enseñanza. Concluido el sermón la niña Enriqueta Creus, alumna del colegio hija, del Capitán de infantería de ésta D. José, recitó (como anunciamos en el número anterior) una poesía pleoaria á la Virgen titulada: «A mi patria» que dijo con mucha expresión y sentimiento.

De todas veras felicitamos á las Religiosas del Inmaculado Corazón de María por la esplendidez y suntuosidad de que saben revestir los cultos que en su Iglesia se celebran.

—Nuestro estimado colega de Lloret de mar *El Porvenir*, ha publicado elegantemente impreso, un número extraordinario, dedicado al insigne vate D. José Feliu y Codina, cuyo retrato y biografía aparecen en la primera página del referido periódico, y en otras producciones inéditas del eximio autor de la «Dolores».

—Mañana jueves con motivo de la festividad de San José de Calasanz, en la iglesia del Colegio de los Rdos. PP. Escolapios de Olot, se celebrarán solemnes cultos en honor de aquel Santo.

—Un joven hijo de un conocido tahonero de Sta. Coloma de Farnés, salió de caza el día 18 del actual y tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta, causándole una herida en el pecho de la que falleció á las pocas horas.

El juzgado entendió desde luego en el asunto.

—Se ha recibido en las estaciones de telégrafos una circular de la Dirección general, prohibiendo la admisión de telegramas privados en lenguaje cifrado, con destino á las islas Filipinas.

—La Audiencia provincial ha hecho los siguientes señalamientos de las causas en que ha de entender el Jurado:

Partido de Figueras.—Octubre, día 21, Francisco Sabater Roig; homicidio.—Día 22, Melchor Carrera; violación.—Día 23, José Cabra Clapés; desacato por medio de la prensa.

Partido de Santa Coloma de Farnés.—Noviembre, día 11, Jaime Ferrés Planas; tentativa falsificación billetes de Banco.—Día 13, Luis Damiro Rexach; robo frustrado.—Día 14, Juan Viñal; incendio.

Partido de Gerona.—Noviembre, día 16, Jose Alafán Sagué; asesinato.—Día 18, Juan Rustullet Pi; rapto.—Día 19, José Massanellas Soler; homicidio por imprudencia.—Día 20, Manuel Gómez Fernandez; asesinato.

—El gobierno debía temer que el filibusterismo tenía ramificaciones en esta provincia, á juzgar por las medidas preventivas y de inspección tomadas por nuestra primera autoridad civil, en cuyo despacho conferencio en la noche del sábado y madrugada del domingo con el general Perez Clemente y el presidente de la Audiencia señor Pinazo. El gobernador despues de haber conferenciado con dichas autoridades se trasladó á las oficinas de telégrafos en donde se puso al habla por espacio de una hora con el ministro de la Gobernación.

Delegados especiales practicaron al dia siguiente varios registros domiciliarios en Figueras, Palafrugell, Palamós y San Feliu de Guixols, de los que no debió resultar nada contra sus dueños, cuando ninguna medida se tomó con ellos.

El movimiento de gefes de la guardia civil é inspectores del cuerpo de vigilancia, y autoridades que se observó en la noche citada en este gobierno, fué muy comentado al dia siguiente, dando lugar á que la fantasía se explayara en cábalas y conjeturas.

Creemos que no hubo más de lo consignado y que los registros domiciliarios efectuados obedecieron mas á medidas de prevision, inspiradas por recelos y sospechas de fundamento dudoso, que á cargos y siquiera á indicios de hilos separatistas en textura con la red que sin duda exista, pero que aun no ha sido posible descubrir.

—Dentro de pocos dias saldrán para Lóndres las dotaciones de los buques «Terror» y «Furor», los cuales estarán incorporados á la escuadra en la segunda quincena de Setiembre.

—Se encuentra en Olot el distinguido autor dramático D. Joaquin Riera y Bertrán.

—En estos momentos en que á todos ocupa y preocupa la guerra de Cuba, un bromista que se dice elector del distrito de Santa Coloma de Farnés ha remitido á un colega la siguiente candidatura de *gente de color* que por lo curiosa reproducimos:

Sr. Negre, de Santa Coloma; Sr. Blanch, de Arbucias; Sr. Roig, de Blanes y Sr. Vert, de Tossa.

Si non é vero é ben trovato.

—Una bondadosa persona de Vidreras ha concebido la idea de organizar la fiesta, que debe celebrarse el día 6 del próximo Septiembre, sin entoldado ni música forastera, á fin de que con el ahorro que con ello se consiga y lo que arrojar pudiera una suscripción pública, librar del servicio de las armas al joven mas pobre de la población que sea destinado al ejército de Cuba.

El pensamiento es digno de aplauso y merece ser tenido en cuenta.

—Se están activando los trabajos para que sean pronto trasladados en definitiva sepultura, al monasterio de Santa María de Ripoll, los venerables restos de los condes Vifredo, Rodulfo, Guillém y de los abates Desbach.

—Los vecinos de Besalú están muy irritados por la supresión de aquella cartería. Es decir que aquel Ayuntamiento tendrá que nombrar á un sujeto (sin que puede llamarse cartero) para que pase á domicilio la correspondencia ó se quede ésta en el *montón*. *¡Las economías de nuestro gobierno!*

—Varias personas nos han llamado la atención sobre la falta que se observa en el programa de las fiestas de la plaza de la Independencia y calles adyacentes, de toda función religiosa, cuando ésta ha sido el origen y como el alma de estas fiestas populares de barrio que solo se distinguen por el Santo ó Patrón de cada uno.

Ahora que aun es tiempo, advertimos la omisión á aquellos vecinos, no dudando que incluirán en el programa este importante número de la festividad religiosa.

—Hállase gravemente enfermo el hijo mayor del secretario de la Diputación señor Roca. Deseamos de veras su pronto restablecimiento.

—Leemos:

«Dos sacerdotes españoles residentes en Panamá, han fundado un periódico para combatir el laborantismo cubano y defender el honor de la patria.»

Mientras Morayta y los centros masónicos del gran Oriente dependientes se entretienen y trabajan por el desmembramiento inicuo de la Patria, dos ministros del Altísimo en labor eminentemente cristiana le-

vantan en tierra extranjera un altar á la España y defienden su honor allí donde recibe continuos y brutales atropellos.

Mediten nuestros políticos sobre el contraste de éstos dos significativos hechos y convénzanse de esta Ley de la Historia hispana en ningun tiempo fallida: *La Religión católica ha sido el nervio y el mas firme sostén de la nacionalidad española.*

—El viernes próximo á las diez media de su mañana el Excelentísimo Sr. Obispo, nuestro venerable Prelado, bendecirá la hermosa campana nueva que el Sr. Pallés ha hecho para la Santa Iglesia Catedral, y se llamará Narcisa, en sustitución de la que sustrajeron los de la Septiembre.

—En Calonge acaba de perpetrarse un horrendo crimen, cuyos detalles no hemos podido aun adquirir: un infeliz ha muerto á su madre y abuela, suicidándose seguidamente.

—Se halla en Camprodón el M. I. Sr. Vicario General á fin de allegar recursos para la restauración de la iglesia Benedictina de la referida villa.

—Un despacho de Atenas adelanta las proposiciones que hacen las potencias al Sultán para resolver la cuestión de Creta mediante un plan completo de reformas.

Propondrán las potencias que el Sultán nombre un gobernador ó lugar teniente en Creta; teniendo que ser cristiano y revocable cada cinco años, bajo la garantía de las potencias.

La administración financiera de la isla será autónoma, sin intervención ninguna del sultán que recibirá una contribución alzada anual.

Se reorganizará la gendarmería ó guardia civil con oficiales europeos.

Finalmente se concederá independencia judicial á Creta, que tendrá su propia administración de justicia en toda la escala, estableciendo un tribunal de casación inapelable en la Canea.

—Los telegramas de Tánger dicen que arrecia la guerra intestina de las kábilas que habitan la region septentrional entre Tánger y Tetuán.

De los combates librados han resultado muchos muertos.

Algunas partidas rebeldes llegaron á las mismas puertas de Tetuán, amenazando con entrar en la ciudad.

La alarma fue grande en la población durante un rato.

—No se ha comunicado todavía el texto del parte recibido del gobernador general de Filipinas.

En la subsecretaría de Ultramar dicen que el cablegrama es de pocos renglones, y que notifica en ellos el general Blanco al gobierno que prosiguen con actividad las diligencias incoadas contra los detenidos por el complot, cuyo objetivo y alcances no se ha precisado todavía.

Además anuncia el gobernador general que ha dispuesto la reconcentración de la Guardia civil en Manila.

Termina el parte asegurando que el general Blanco considera suficientes las fuerzas disponibles en la actualidad para reprimir en el acto cualquier intento de alteración del orden.

También dice el general Blanco en dicho cablegrama de haberse practicado mas detenciones, y de que son mas extensas de lo que se creía en un principio las ramificaciones del complot.

—*La Tribuna* de Roma insiste en una noticia echada á volar hace algun tiempo de suma trascendencia.

Trátase de la abdicación del rey Humberto en su hijo el príncipe de Nápoles; que se realizaría inmediatamente después del casamiento con la princesa montenegrina.

Se asegura que el advenimiento del príncipe (Victor Manuel II) será el preludio de la reconciliación con el Vaticano, siendo de ella agente principal la reina Doña Margarita, cuya religiosidad es notoria; tanto como la influencia de que goza sobre el ánimo de su hijo.

AUDOUARD. DENTISTA FORSA, 1, 1.º

LICENCIADO EN EL COLEGIO DE MEDICINA DE MADRID

DENTADURAS COMPLETAS CONSTRUIDAS EN OCHO HORAS

Operaciones sin dolor.

Noticias de Cuba

Según dice un cablegrama de la Habana, se anuncia que el gobernador general publicará pronto un bando suspendiendo la zafra próxima, así como la recolección del café.

Esta disposición obedece á que se ha enterado el general Weyler de que muchos hacendados se comprometen á pagar contribución á los rebeldes con tal de que les permitan la molienda y la recolección de sus frutos.

—Segun noticias de la Habana, el general Bosch participa que en la acción de Mangas fué herido gravemente el titulado brigadier Lora.

En la finca de Gómez (provincia de la Habana) el provisional de Cuba sorprendió á una partida, recogiendo 19 muertos, entre ellos el médico Baccallam y el abogado Gavilán.

—Ha fallecido del vómito en Santiago de Cuba el coronel Vallespín.
También del vómito murió en la Habana el contador de fragata, señor Núñez.

—Telegrafían de la Habana que aumenta la insurrección en la provincia de Pinar del Rio.

Los trenes circulan cada día con mas dificultad.

Añade el despacho que los rebeldes han atacado el exterior de Bahía Honda, siendo rechazados valerosamente por nuestras tropas.

—Un telegrama de Nueva York comunica que el *World* anuncia que el titulado gobierno de Cuba ha ordenado la completa destrucción de la propiedad en la isla.

Segun órdenes de dicho gobierno provisional, serán declarados traidores y sugetos á la pena de muerte los agricultores que siembren y hagan la molienda.

Tambien se ha dispuesto que los jefes insurrectos que desobedeciendo lo mandado permitan el cultivo, sean castigados con la misma pena, sin guardárseles ninguna consideracion.

El gobierno provisional recomienda á los insurrectos el incendio para destruir cuanto hay en la isla.

Información política.

Mas declaraciones

Otra vez D. Práxedes ha dado suelta á la sin hueso y en forma de *interview* periodística ha dirigido á los de Gamazo, Montero Rios, Maura y á otros de la misma rebelde ciudad la epístola 14.011. Desde su tribuna de Avila predica continuamente la santa paz y la tregua ferrocarrilera á sus levantiscas huestes y los exhorta á que sigan los caminos de Cánovas, caminos de flores y frutos tambien. Y como sus misivas saturadas de unción dinástica y fervor presupuestívoro no surten el efecto apetecido, Sagasta pone de nuevo el paño y no pasa día sin que se oiga su cavernosa voz, presagiando desdichas y ruinas si Cánovas no vence, si Cánovas no triunfa, si Rotschild no nos lleva los cuartos.

He aquí las últimas declaraciones, que parece un trozo copiado del *Manual del perfecto ministerial*:

«El jefe de los liberales ha quitado importancia á los sucesos de Filipinas, no obstante haber manifestado que era conveniente estar prevenidos, pues la insurrección en Cuba comenzó de la misma manera.

Sabiéndose su modo de pensar, ha añadido el interrogado que condena las obstrucciones, dando un calificativo durísimo á los que dificultan los planes del Gobierno.

Apénale que se discuta en las Cámaras mientras los soldados pelean en Cuba, temiendo por dicha causa la antipatía del ejército y la enemistad de la banca extranjera con nuestra nación.

Ha añadido lo cien veces manifestado, esto es, que en las actuales circunstancias le es imposible aceptar el poder, por cuyo motivo juzga conveniente la aprobación de los proyectos especiales para evitar la caída del Gobierno».

Cánovas como es muy natural ha aplaudido calurosamente la patriótica y gubernamental actitud del exmilitario y ha dicho que con hombres de tan *enérgico* fuste era capaz de poner el cascabel al mismísimo Morgan, y de mandar á freir espárragos ó chuletas de tocino á Taylor en persona.

Huno y hotro son los dignos representantes de la España *fin de siècle*, hija legítima de la revolución septembrina y de los doctrinarios del doce que glorificaron á Riego por su resistencia oprobiosa á defender la integridad de la Patria.

Cánovas no teme ya el porvenir que días atrás pintaba con negrísimo colores y fía el éxito de todas sus empresas políticas á este auxilio generoso del desterrado abulense. Ahora quizás ya no será necesario acudir á la sesión permanente, pues los carlistas quedarán solos en el Congreso para oponerse á los proyectos del gobierno, siendo su resistencia ineficaz é inútil por lo que respecta á los intentos ministeriales, de fecunda y de inmensa trascendencia no obstante en el ánimo de la opinión sana del país.

El Lazarillo de Tormes.

ECOS DEL DESTIERRO

Muy larga sería la crónica de los españoles que han ido este año á visitar en Lucerna á los Sres. Duques de Madrid, á quienes el amor de su pueblo hace más Reyes en el destierro que á muchos soberanos en el Trono; visitas siempre profundamente agradecidas, porque mantienen el indispensable contacto entre Carlos VII y España.

Ya hemos nombrado en números anteriores á muchos de ello, si bien no á todos, porque hay nombre que la prudencia aconseja reservar por ahora.

Hoy podemos añadir algunos más, entre ellos un periodista catalán, no carlista, que como español fué recibido por D. Carlos con su proverbial afabilidad, y un joven emigrado que reside habitualmente en Africa y á quien D. Carlos dijo con cierta severidad al observar sus pocos años: «¿Cómo hallándote en la edad de las quintas te sustraes al servicio militar? Me

parece incomprensible que ardiendo la guerra en Cuba haya un español que evite el empuñar las armas.» Y contestando el interpelado que si ahora eludía el ser soldado, esperaba más adelante poder servir á nuestra Causa, replicó el augusto proscrito: «¿Pues no sabes que quien sirve á España sirve á mi Causa, y que considero como felices á los que hoy pueden hacerlo en Cuba?»

Y, en efecto, todos cuantos se acercan á Carlos VII quedan admirados del ardiente interés que le inspira el ejército de Cuba, llevado á tal extremo, que no podía sentirlo mayor por el suyo propio hace veinte años.

Esto prueba que se nace Rey, y que quien lo es de derecho siente, y piensa y obra como tal.

Ha llegado también á Lucerna D. Luis de Delás y de Foxá, que habiendo sentado plaza de voluntario en nuestra última guerra, había llegado, al terminar ésta, al empleo de capitán de caballería.

Con él ha conversado largamente Carlos VII de nuestro antiguo y heroico Ejército de Cataluña, de los Infantes D. Alfonso y Doña María de las Nieves, que el Sr. Delás conoció mucho en la campaña, del actual estado de España y de los incesantes progresos de nuestra Causa en el Principado.

D. Luis de Delás es un glorioso inválido de nuestra guerra, por haber perdido en ella un ojo, al dirigir con una sección de caballería una brillante carga, durante la cual, matado su caballo de un balazo, fué lanzado violentamente contra una piedra, que le destrozó parte de la cara.

Infatigable excursionista, ha verificado, ya solo, ya en compañía de los Sres. Duques de Madrid, la ascensión de los montes más altos que sirven de marco al lago de los Cuatro Cantones.

D. Luis de Llauder continuaba igualmente al lado de los augustos proscritos, habiéndose ausentado solamente un par de días para celebrar el día 15 la fiesta de la Virgen en el santuario de Einsiedeln, visitado recientemente por los Sres. Duques de Madrid.

El Conde Urbano de Maillé, que los personajes más ilustres de nuestra comunión conocen por haberle visto asiduamente en todas las solemnidades de nuestra Familia Real proscrita, ha pasado en Lucerna los días 16 y 17 del corriente, en el hotel Schweizerhof.

Hijo de aquel venerable Marqués de Maillé que recibió y obsequió régicamente en su histórico castillo de Jalesnes á D. Carlos en vísperas de su expulsión de Francia, el Conde Urbano de Maillé representa ahora en aquella nación al augusto primogénito de los Borbones, siendo al igual del señor Marqués de Cerralbo en España, respetado y querido de todos, amigos y enemigos, por su fe inquebrantable y su carácter caballeresco.

Su viaje á Lucerna no ha tenido otro objeto que reiterar sus homenajes al nieto de sus legítimos Reyes y á su augusta esposa.

En la comida á que le invitaron los Señores Duques de Madrid lucía Doña María Berta, entre otras joyas ofrecidas por los carlistas con motivo

de su boda, la magnífica pulsera con el camafeo antiguo representando la cabeza de Enrique IV, con un gran cerco de brillantes, que por igual ocasión la regalaron el mismo Conde de Maillé y otros legitimistas franceses.

— El rey Milano de Servia ha partido de Suiza, yendo el mismo día de su salida de Lucerna á despedirse de los Sres. Duques de Madrid.

Desde Lucerna

No han causado sorpresa, en el pequeño grupo de españoles aquí reunido, las noticias que se van recibiendo del estado de los ánimos en Zaragoza, Valencia y otros puntos de España, pero sí disgusto; porque, sean cuales fueren las causas y las responsabilidades, cuando la patria se halla en armas para defender su integridad, no debe pensarse en otra cosa que en vencer al enemigo. Y se alegra mucho nuestro augusto Jefe, el Sr. Duque de Madrid; de que no haya sonado el nombre de carlista en ninguna de las algaradas producidas ó intentadas, porque nada le dolería mas que saber que su nombre y su Causa hayan sido invocados en hechos que no pueden dar otro resultado que favorecer á los enemigos de la patria.

Lo que sí se encuentra natural es que el pueblo español empiece á estar impaciente y deseoso de cambiar de posición, en vista de que la idea moderna, el sistema parlamentario, no ha servido de otra cosa que de instrumento para que unas cuantas docenas de españoles, que no tenían sobre qué caerse muertos, naden ahora en la opulencia, y la nación se halle arruinada en su fortuna pública y en la particular, sin poder esperar con fundamento remedio alguno á sus males, aun cuando la guerra de Cuba terminara pronto.

El pauperismo, que empieza ya á reinar en España, no es una calamidad que alcance solo á las clases ínfimas, sino que ha penetrado ya en las medias, y aun en las superiores. Ahora empieza á comprender España que ha sido engañada por los políticos liberales, que forzándola con sus diti-rambos á la libertad y con sus halagadoras promesas á seguir los impulsos que querían imprimirla, la han llevado á renegar del Dios de nuestros padres y á ofender al cielo con la rebelion y á su ley santa; y ahora se encuentra nuestra infortunada patria con que ha incurrido á la vez en las consecuencias lógicas de sus errores, en la indignacion del Omnipotente, y se halla sujeta al servicio y voluntad de los nuevos señores á los que el liberalismo la ha entregado, esto es, á la banca judía y al odio anticristiano de la masonería.

¡Qué balance mas horrible es el que va á tener el orden de cosas establecido hace veintiun años! Castigados por Dios con guerras sangrientas, con enfermedades y estragos que diezman nuestros rebaños y nos dejan sin cosechas; sujetos á leyes que nos dan muchos derechos para el mal y no nos producen bien alguno; malversados nuestros haberes nacionales: sujetos al despotismo anárquico de una oligarquía sin entrañas, y destruido

todo lo que podría regenerarnos y salvarnos... ¿á dónde peor podía haber-nos llevado cualquier otro orden de cosas, aun aquellos que se tienen por funestos é imposibles en nuestra patria?

No tiene, pues, nada de particular que el país esté hondamente cansado y que sea fácil encontrar la manera de dar forma ilegal á este angustioso estado.

Aquí no se cree que haya llegado todavía la ocasión de hacer lo que ha hecho el Sr. Castelar; el cual viendo claro que la «restauración pasará—quizá muy en breve»—como dice *La Publicidad*, y pensando que todavía existen elementos que, si están desengañados acerca de la forma monárquico-constitucional, no están curados de las ideas modernas ni dispuestos á proclamar los principios sanos, únicos que pueden lograr nuestra regeneración, se ofrece á acaudillarlos y á sentar plaza de dictador al frente de una república conservadora á lo Thiers, pero con mucha tropa y con mucha Guardia civil.

Aquí vemos lo mismo que ve el señor Castelar, pero vemos más allá de lo que ve él: porque aquí vemos que una república no es una solución, sino una interinidad, una nueva forma de castigo del cielo, como lo es en Francia.

Nosotros somos una solución verdadera, la clausura de un paréntesis horrible abierto en nuestra historia, y no hemos de hacer lo que los aventureros que aprovechan todas las ocasiones que se les ofrecen para emprender una hazaña y volverse á casa luego en espera de otra. Nosotros somos fuertes, tenemos muchos medios, estamos como los republicanos creen: con todo el poder para poner término á sus estragos, y, como instrumentos de Dios para la salvación de España, dispuestos al llamamiento providencial cuando suene la hora en los designios divinos.

Nosotros no hemos de hacer como el señor Castelar, el cual dice: aquí estoy yo para hacer la felicidad de España con los principios que hasta ahora han regido, con sola la diferencia de ponerme yo en lugar del monarca... ¡Bonito percal si no destiñera!

Nosotros estamos en otro caso. España entera sabe que existimos, conoce nuestro programa, sabe que tenemos un Jefe varonil, que ha estudiado nuestros males, y con sus principios puede sanarlos; un hombre maduro, probado en el crisol de la desgracia, en el cual se aquilatan los méritos y las virtudes. Y no nos toca más que ayudar con nuestra propaganda á que la luz se abra paso, y la verdad resplandezca, y la opinión pública vaya entrando en el terreno del sentido común y contribuya con su fuerza inmensa á imponerse á los que, en el momento señalado por el señor Castelar y previsto por todo hombre pensador, quieran arrastrar á España á nuevas aventuras y utópicos ensayos, que sólo podrían realizarse á beneficio de los que tendrían bastante con pocos días de poder para satisfacer sus propositos de salir de pobres.....

¡Cuántas veces, en las hermosas excursiones á que tengo la honra de ser invitado por esta Augusta Familia, aprovechando los hermosos días que

vuelven á lucir en esta excepcional tierra, vuela nuestra mente hácia los negros nubarrones que cubren el cielo de nuestra pobre patria! ¡Si pudieran llegar á España los nobles anhelos con que se habla del deseo de aliviarlos!

Testigo soy todos los días, al encontrar viajeros que hablan en español, del interés que despierta todo lo que á nuestra patria atañe. Son muchísimas las presentaciones que he visto y las demandas de audiencia que he recibido; y lo mismo los que pertenecen á nuestra Comunion que los que han sido contrarios ó indiferentes á ella, salen encantados de la bondad con que son acogidos, del cariño especial con que Doña Berta acoge á los que han sufrido por la Causa de su Augusto Esposo, sorprendidos además de la facilidad y dulce acento con que ha logrado dominar nuestra lengua, única que habla ya cuando no tiene que dirigirse á algun extranjero.

Hora es ya de que ponga fin á mi visita, que debiendo ser de una semana se ha prolongado más del doble. Así es que mi próxima carta pienso fecharla en sitio apartado de éste, en que tantas cosas me retienen y tantos atractivos me arrastran.

* No hago aquí descripción alguna de lo que veo en mi viaje, porque pienso dedicar algunas cartas á esta excursión en *La Hormiga de Oro*.

L. M. de Ll.

— Lucerna 19 de Agosto.

REGISTRO CIVIL

Día 24.—Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.—Defunciones:

Día 25.—Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.—Defunciones:

Leopoldo Costa 19 días: Francisca Font 34 años.

Matas.

Colegio de San Narciso

Agregado al Instituto provincial

GERONA

Primera y segunda enseñanza, estudios de Comercio, Solfeo, piano y dibujo en sus distintas secciones.

Se admiten internos, medio pensionistas, recomendados y externos.

Desde el 15 de Agosto quedan establecidas clases especiales de preparación, para los alumnos que en el próximo curso hayan de ingresar en la segunda enseñanza y para los que tengan de examinarse de alguna asignatura en Septiembre.

La Dirección facilita á las familias, toda clase de datos que soliciten para el ingreso.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA. Dia 25 Agosto 1896.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado
Interior.		64'67		Almansa 5 por 100. 8'37
Exterior.		76'87		Francias 6 por 100. 00'00
Amortizable.	60'60			Idem 3 por 100. 54'12
Cubas, emision de 1880.	86'50			Cédulas no hipotec. 6 por 100. 89'62
Cubas, idem de 1890.	71'87			Orensés 3 por 100. 00'00
Acciones.				Bolsa de Madrid.
Banco Hispano Colonial.		00'00		Interior. 00'00
F.-C. Norte de España.		27'40		Bolsas extranjeras.
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		20'60		PARIS. } Giros. 19'30
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		11'50		PARIS. } Renta Exterior. 64'96
				PARIS. } Accs. f.-c. Norte Esp. 111'00
				LONDRES. Giro. 30'10
Oro.				Cupones.
Centenes Alfonso.	00'00			Cubas ambas emisiones 18'00 Beneficio
Centenes Isabelinos.	00'00			Exterior. 18'00 id.
Onzas.	00'00			Interior y Amortizable 2'50 daño.
Cuartos.	00'00			
Oro pequeño.	00'00			
Aumento.	00'00			

Se toman.

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principa

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Dia 24 de Agosto de 1896.

Oro.		Cupones.	
Operaciones.		Operaciones.	
Centenes Alfonso.	18'00 por 100	VENCIMIENTO PRÓXIMO	
Onzas.	19'20 » » » »	Billetes Hip. Cuba.	18'25 beneficio
Centenes isabelinos.	22'20 » » » »	Exterior.	18'00 idem.
Monedas 20 pesetas.	18'80 » » » »	Interior y Amort.	7'00 daño.
Oro pequeño.	15'00 » » » »	Giros.	
(Precios de compra).		Operaciones.	
		Francos 8 dias vista.	19'60
		Libras 30 dias vista.	30'10

Banca, giro, cuentas corrientes, compra con beneficio cupones, custodia de valores y depósitos con interés.

L' UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada en 1828.

RECONOCIDA EN ESPANA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura además del riesgo del incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la *dinamita* y otros explosivos.

Capital social. 10.000,000 francos.

Reservas. 8.705,000 »

Primas á recibir. 74.287,038 »

TOTAL DE GARANTÍAS. 92.992,038 »

Capitales asegurados. 15.127.713,242 »

Siniestros pagados. 194.000,000 »

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24

Director: E. Gés.

Subdirector interino en Gerona:

D. JOSÉ OLIVA, Fonda del Comercio.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopósfitos GIMBERNAT

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *istc-rismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias frasco 10 reales.

Vino Restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de la funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, *es-crofulismo* y debilidad general: precio 8 reales.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nógal y lacto fosfato de cal: frasco 12 reales.

Pastillas GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaina.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asaito, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

JOAQUIN DILLET

Antigua tienda de Botllán, Plaza del Oli.

Excelente Garnacha.—Rancio.—Negros Ampurdán.—Llansá.
Culera.—Vilajuiga.—Priorato.

VINOS DE TODAS CLASES, ACEITES Y LICORES

FONDA Y RESTAURANT PENINSULAR

Antigua San Antonio

Progreso 3.—GERONA.



EL ARTE CRISTIANO

Vayreda y C.^a

GRANDES TALLERES DE

ESTATUARIA RELIGIOSA

en cartón madera.

Materia Privilegiada por decreto de la Sagrada
Congregación de Indulgencias de Roma.

MARCA REGISTRADA
PRIVILEGIO EXCLUSIVO

Especialidad en VIA-CRUCIS

14 ESTACIONES DE ALTO RELIEVE y de todos los tamaños.

DOSELETES DE TODOS TAMAÑOS A PRECIOS REDUCIDOS

MEDALLAS Y DIPLOMAS en todas las exposiciones á que han concurrido.
Se mandan, bajo pedido, catálogos, fotografías y toda clase de datos.

Esta Casa se encarga asimismo de la construcción de altares de cualquier estilo que sean, ya sea bajo plano que proporcione el interesado ya sea dibujando de antemano un croquis que se someta á la aprobación del comprador.

También se pintan cuadros al óleo para retábulos, tapas de sacrario, decorativos, etc., etc.

Representante en Gerona: ANTONIO BONET, «EL ARTE» Ciudadanos, 19

Madrid, 25 (á las 8 mañana).—*Habana*.—Por efecto de una explosion de dinamita ha descarrilado un tren en Ceiba Mocha; pero no han ocurrido desgracias personales.

Dícese que el cabecilla Quintín Banderas, acompañado de 100 rebeldes, ha pasado la trocha de Mariel por mar, habiéndosele visto en Palmares y Pozo Redondo.

Sin embargo, se duda de la exactitud de esta noticia.

Alicante.—Los enemigos de la patria repartieron proclamas subversivas, pero la policía detuvo á los repartidores.

Se busca á los autores de aquel documento.

Habana.—Ha fallecido á consecuencia de la disentería el titulado brigadier Rafael Socorro.

En Sancti Spiritus una gruesa partida trató de copar á un capitán y 14 guerrilleros, entablándose una lucha, en la que murieron el capitán y dos soldados.

El resto logró rechazar al enemigo.

—El general Weyler ha hecho las siguientes declaraciones:

Tengo el propósito de impedir el trabajo en los campos, pues prefiero que aumente el número de insurrectos, antes que cuenten con abundancia de dinero para convertirlo en armas y municiones.

Urge privar de dinero á los rebeldes, ya que no podemos privarles de impunidades sancionadas, como la del «Competidor».

Se anuncian otras expediciones.

Quizás alguna haya desembarcado ayer.

Precisa que termine la situación presente.

Zaragoza.—Han sido repartidas por las calles y pegadas en las esquinas unas proclamas escitando á los soldados á que se negasen á ir á Cuba.

El administrador de Correos ha entregado al Sr. Gobernador 20 sobres que encerraban anónimos dirigidos á los dueños de tabernas concurridas invitándoles á que se opusieran á la partida de las tropas.

La Guardia civil capturó á varios soldados desertores á quienes algunos paisanos les habian facilitado traje y dinero.

Las tropas han subido al tren sin novedad.

La despedida ha sido entusiasta.

—Por confidencia se sabe que en el combate de Mangas fué herido gravemente el titulado brigadier Lora.

—El batallón provisional de Cuba batió á una gruesa partida mandada por Máximo Gómez, matando á 19 insurrectos.